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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Lindenfels am 
Dienstag dem 07. November 2017 um 19:30 Uhr im Ratssaal, Rathaus Lindenfels. 

Anwesende Ausschussmitglieder 
Stadtverordneter Ingo Thaidigsmann ab 19:40 
Stadtverordneter Harald Stanka 
Stadtverordnete Ursula Arnold (für Maximilian Klöß) 
Stadtverordneter Alexander Strohmenger 
Stadtverordneter Ulrich Rossmann 
Stadtverordneter Alfons Moritz 
Stadtverordneter Jürgen Erhardt 
 
 
Nicht stimmberechtigte Stadtverordnete 
Stadtverordnetenvorsteher 
Stellv. Stadtverordnetenvorsteher 

Stefan Ringer 
Rudi Schmidt 

Stellv. Stadtverordnetenvorsteher Martin Krey 
Stadtverordneter  Dieter Adolph 
Stadtverordneter Thomas Bauer 
 
Magistrat 
Bürgermeister Michael Helbig 
Stadtrat Dr. Siegfried Schwarzmüller bis Top 2 
Stadtrat Dirk Dins Top 2 
 
Hessenforst  
FAM Dirk Dins für Top 1 
 
Bedarfs- und Entwicklungsplan FFW  
Sachverständiger Reinhold Albrecht 
 
Schriftführer 
Oberamtsrat Markus Loser 
 
 
Besucher 8  / ab 20:41Uhr  4 
 
 
Der stellvertretende Ausschussvorsitzende Harald Stanka eröffnet die Sitzung um 
19:30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die frist- und formgerechte Ladung 
fest. TOP 1 wird gemeinsam mit dem Ausschuss für Bauwesen, Landwirtschaft und 
Forsten behandelt. 
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TOP 1 Waldwirtschaftsplan 2018   
 
Herr Dins stellt den Waldwirtschaftsplan vor und beantwortet Fragen hierzu. 
 
DS 42/2017 HFA 
 
Beschlussvorschlag Haupt- und Finanzausschuss: 
„Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, den 
Waldwirtschaftsplan 2018 in der vorgelegten Form zu beschließen.“ 
 
Ergebnis:  Dafür 7 Dagegen 0 Enthaltung 0 
 
Der zwischenzeitlich eingetroffene Ausschussvorsitzende Herr Thaidigsmann 
übernimmt den Sitzungsvorsitz. 
 
 
TOP 2 Bedarfs - und Entwicklungsplan der Freiwilligen Feuerwehr der  Stadt 

Lindenfels - 1 Fortschreibung 
 
Herr Albrecht stellt den Plan vor und beantwortet Fragen hierzu. Im Anschluss wird 
dieser diskutiert. 
 
DS 47/2017 HFA 
 
Beschlussvorschlag HFA: 
„Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den vorgelegten Bedarfs- und 
Entwicklungsplan zustimmend zur Kenntnis und leitet diesen zur weiteren Beratung 
und Beschlussfassung an die Stadtverordnetenversammlung weiter." 
 
Ergebnis:  Dafür 6  Dagegen 1  Enthaltung 0  
 
 
TOP 3 Jahresabschluss 2015 mit Revisionsbericht  
 
BM Helbig leitet in die Diskussion ein. Die Anmerkung des Revisionsamtes zu den 
fehlenden Beschlüssen bei Haushaltsüberschreitungen wird zukünftig beachtet. 
 
Der Jahresabschluss 2015 mit Revisionsbericht wird erörtert. 
Folgende Informationen sind noch nachzureichen: 
 

a) Sachverhalt zur Rückzahlung des Zuschuss Brücke Eulsbach 
b) Einzelaufstellung der aufgelösten Rückstellungen 2015 

 
DS 43/2017 HFA 
 
Beschlussvorschlag für den Haupt- und Finanzausschu ss 
„Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung den 
Jahresabschluss 2015 festzustellen und dem Magistrat Entlastung zu erteilen.“ 
 
Ergebnis:  Dafür 4 Dagegen 0 Enthaltung 3 
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TOP 4 Jahresabschluss 2016 mit Revisionsbericht  
 
Der Jahresabschluss 2016 mit Revisionsbericht wird erörtert. 
 
DS 44/2017 HFA 
 
Beschlussvorschlag für den Haupt- und Finanzausschu ss 
„Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung den 
Jahresabschluss 2016 festzustellen und dem Magistrat Entlastung zu erteilen.“ 
 
Ergebnis:  Dafür 4 Dagegen 0 Enthaltung 3 
 
 
TOP 5 Unvermutete Kassenprüfung  

Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 
 
 
TOP 6 Anfragen  und Mitteilungen  

Herr Bürgermeister Helbig teilt folgendes mit: 
 

a) Aktuelle Informationen zur Hessenkasse. Gesprächstermin am 25.01.2018 im 
Finanzministerium in Wiesbaden. 

b) Bei den Kindergärten wird es zu Änderungen der Gebühren aufgrund der 
gesetzlichen Neuregelungen kommen (diese stehen aber noch aus). 

c) In der Stadtverordnetenversammlung wird es eine Tischvorlage zum 
Eintrittskartenverkauf Schwimmbad geben. 

d) Die Sanierung der Stützmauer am Kindergarten wurde wegen Gefahr im 
Verzug durch den Magistrat beauftragt. 

e) Die Gehwegsanierung in Kolmbach soll noch dieses Jahr angegangen 
werden. 
 

Aus dem Ausschuss kommen folgende Fragen und Anregungen: 
 

f) Herr Strohmenger regt an die Jahresabschlüsse zukünftig in PDF zu verteilen. 
Die Angelegenheit soll im Ältestenrat besprochen werden. 

g) Herr Strohmenger bittet um Information wann das letzte Mal Mittel aus dem 
Landesausgleichsstock beantragt wurden. 

h) Herr Moritz merkt an, dass im Bereich Verbindungsleitung „Schöne Aussicht“ 
seit längerer Zeit ein Wasserrohr steht. Was ist damit? 

  
Ende der Sitzung um 21:15 

 
 

Ausschussvorsitzender Schriftführer 
 




